



PARÍS YA ES UNA REALIDAD

CINCO DEPORTISTAS GUIPUZCOANOS DE CUATRO MODALIDADES DISTINTAS PARTICIPARÁN DESDE HOY EN LOS **JUEGOS PARALÍMPICOS DE 2024**

DONOSTIA – Los Juegos Paralímpicos de París ya son una realidad. La gran cita del deporte adaptado arrancará hoy con la presencia de cinco participantes guipuzcoanos. Los nadadores Iñigo Llopis y Nahia Zudaire ya han competido anteriormente en este evento, mientras que Ander Cepas, Amagoia Arrieta y Fernando Mitxelena afrontan su primera participación en esta cita.

Llopis, de 25 años, encara su tercer torneo paralímpico tras haber asistido a los Juegos de Río, en 2016, y a Tokio, en 2021. El nadador donostiarra ya conquistó una medalla de plata en Japón y tiene opciones de volver a subir al podio, especialmente en los 100 metros espalda. En esta prueba ganó el oro en el Mundial de 2023 y logró una plata en el 2022, y también obtuvo dos victorias en los campeonatos continentales de 2021 y 2024.

En los Juegos Paralímpicos de Tokio, Nahia Zudaire se quedó a las puertas del podio en 100 mariposa y 400 libres, y esta vez también podría luchar por las medallas. Por ejemplo,



Zudaire y Llopis muestran algunas de sus medallas. Foto: Arnaitz Rubio

la nadadora de Zubietta ha logrado la plata en esta última distancia en los recientes campeonatos de Europa y del Mundo.

En la competición de tenis de mesa, también el debutante Ander Cepas aspira a ascender al podio. El donostiarra ha ganado recientemente varios torneos internacionales, aunque el sistema de competición en los Juegos de París, con rondas de knockout, hace que el torneo se vuelva imprevisible y despiadado.

Amagoia Arrieta también se estrenará en unos Juegos Paralímpicos, en la competición de boccia, con el precedente de haber sido campeona de Europa en 2023.

A su vez, el tirador Fernando Mitxelena, presidente del club Kermen de deporte adaptado, debutará en los Juegos con 52 años, tras haber rozado la clasificación en 2016 y 2021.

Los 4.400 atletas que competirán en París tratarán de superarse a sí mismos en un escenario único, ante los ojos de una audiencia aproximada de tres millones de espectadores. –NG.

LOS DATOS

4400

ATLETAS. Alrededor de 4.400 atletas de 185 comités paralímpicos competirán en un total de 22 modalidades deportivas durante los once días en los que se prolongarán los Juegos de París. La ceremonia de apertura tendrá lugar hoy (La 2, 20.00 horas), con ubicaciones en la Plaza de la Concordia y en los Campos Elíseos.

21

DEPORTISTAS VASCOS. Los Juegos Paralímpicos de París contarán con la presencia de 19 deportistas de Euskal Herria (trece de la Comunidad Autónoma Vasca, tres navarros y cinco de Iparralde). Natación o baloncesto son dos de las modalidades con más representantes.

16

MEDALLAS OLÍMPICAS. Richard Oribe sigue siendo la gran referencia histórica del deporte guipuzcoano en los Juegos Paralímpicos. El nadador donostiarra logró ocho medallas de oro, seis de plata y dos de bronce a lo largo de cinco ediciones (Atlanta 1995, Sidney 2000, Atenas 2004, Pekín 2008 y Londres 2012).



IÑIGO LLOPIS

- 13-11-1998, Donostia.
- Natación. Clase S8.
- El donostiarra afronta sus terceros Juegos tras haber participado en Río 2016 y en Tokio 2020, donde logró una medalla de plata en los 100 espalda y tres séptimos puestos que le valieron sendos diplomas. Además, el año pasado fue campeón del mundo en 100 espalda y 4x100 estilos, y este año se impuso en los 100 espalda del Europeo y obtuvo los bronce continentales en 100 mariposa y 4x100 libres.
- Llopis participará en cinco pruebas en los Juegos de París. Este sábado afrontará los 100 espalda; el 2 de septiembre será parte del equipo de 4x100 estilos; el día 4 competirá en los 400 libres; el 6, en los 100 libres; y un día más tarde, en los 4x100 libres.



NAHIA ZUDAIRE

- 10-5-2004, Zubietta.
- Natación. Clase S8.
- En sus primeros Juegos, en 2021, Nahia Zudaire logró dos cuartos puestos en 100 mariposa y 400 libres. En su palmarés brillan varias medallas en campeonatos de Europa y del Mundo. Por ejemplo, en 2023 logró la plata en 400 estilos y el bronce en los 100 braza en el Mundial de Manchester, y este año logró una plata en 400 estilos y un bronce en 100 braza en el Campeonato de Europa. En la cita continental de 2021 ya fue segunda en los 400 libres y tercera en los 100 libres, y también logró un cuarto puesto en la prueba de 200 metros estilos.
- Participará en los 200 estilos (1 de septiembre), los 400 libres (día 5) y los 100 braza (día 5).



ANDER CEPAS

- 18-8-2004, Donostia.
- Tenis de mesa. Clase 9 (individual) y 18 (por parejas).
- Ander Cepas ha logrado numerosos éxitos internacionales en los últimos años. En la competición individual, el donostiarra se ha proclamado vencedor del Open de Tailandia (2022), el Open F40 Francia (2023), el Open Costa Brava (2023) y, este mismo año, del Open de Brasil (2024) o el Open de Taipei (2024). Por parejas, ha ganado también en el Open Costa Brava (2023) y en Brasil (2024).
- Cepas se estrenará en el torneo de dobles este jueves. El viernes serán los cuartos de final, el sábado las semifinales y la final, el domingo. El torneo individual, a su vez, se disputará los días 3, 4 y 7 de septiembre.



AMAGOIA ARRIETA

- 10-2-1974, Deba.
- Boccia. BC1.
- La debarra, que padece parálisis cerebral y tetraparesia –disminución de la fuerza en brazos y piernas–, comenzó a practicar este deporte similar a la petanca en 1997. Sus mejores resultados han llegado en los últimos años. En 2019 se situó tercera en el ranking mundial, en 2023 se impuso en el Campeonato de Europa, y recientemente ha terminado en el podio de varias pruebas internacionales. Este mismo año ha sido plata en el Challenger de Zagreb.
- Arrieta competirá en la fase de grupos el jueves y el viernes. El sábado tendrán lugar los cuartos de final, las semifinales se jugarán el día 2, al igual que la final por la medalla de oro.



FERNANDO MITXELENA

- 21-7-1972, Donostia.
- Tiro. Rifle de aire (10 metros y de pie), rifle de aire (10 metros tendido) y rifle calibre 22 (tendido, 50 metros). Clase SH2.
- Tras rozar la clasificación para los Juegos de 2016 y 2020, Fernando Mitxelena recibió una invitación para participar en París gracias a su gran actuación en el Campeonato de Europa del pasado mes de junio, donde se quedó de nuevo muy cerca de obtener la plaza. Mitxelena cuenta en su haber con varios récords estatales.
- El donostiarra competirá el viernes con el rifle de aire a diez metros de pie, el domingo con el mismo arma en posición tendida, y el 4 de septiembre con el rifle calibre 22 tendido a 50 metros.